

# 劇発表会アンケート 2024

回答数 年少31 年中32 年長26

## ◆時期、場所、内容、観覧方法◆

年少 良好 普通 悪い 未回答

実施時期 : 30 1 0 0

- ・1年の集大成として、この時期に開催されるのは非常に良いと思います
- ・午前が良かったです。

実施場所 : 30 1 0 0

内容 : 31 0 0 0

- ・可愛かった！
- ・想像以上の完成度に感動しました。個人的には年中、年長さんも年少さんぐらいの内容でも良いのかな！？ほほえましくて楽しそうなので完成度より楽しんで欲しいなと感じます。

観覧方法 : 25 6 0 0

- ・年少、年中、年長の3部制にしてもらった方が、良かったのではないかと思います。他のクラスの劇も見なかった。
- ・見やすかった。小学生が前で見れるのも良かった。
- ・席が余っていたので立ち見していた人も座れたら尚良いかと思えます。地べたに座る→幼児椅子に座る→パイプ椅子に座る台無し立ち見→台の上で立ち見のように段差が欲しいです。
- ・少し見づらかったです。
- ・事前にくじで順番が決められていて良かったです。1つ提案としてクラスごとに横並びで座りクラス毎の発表終わりに合わせて保護者が前列に移動するのもありかな？と思いました。皆、自分の子どもの時に最前で見られれば他のクラスの最前列で見る気持ちは少ないと思うので
- ・小学生の席ありがたかったです。

## ◆練習について◆

楽しんでいた 31 普通 0 楽しんでいなかった 0

- ・本番前までは弱音を吐くこともありましたが、終わってみればとても楽しかったと言っています。
- ・毎日家で歌ったり、楽しそうでした。
- ・毎日、自分のセリフ、お友達のセリフを遊びながらつい口ずさむように喋っていて、園でたくさん練習して体に染みついているんだなと感じました。

## ◆当日について◆

お子様

楽しんでいた 30 普通 0 楽しんでいなかった 0 無記入 1

- ・緊張していましたが、大きな声を出して楽しんでいようです。
- ・ずっとニヤニヤしていました。
- ・緊張して練習通り上手く出来なかった様子

・本人はとても楽しんでいました。毎日話を聞くのが楽しみでもありました。ただ年中、年長さんの発表を見て今後楽しむというよりやらなきゃという気持ちにならないかな! ?と言うくらい仕上がりがすごかったので少し不安も…この時期はとにかく楽しんで欲しいので楽しくノリノリで練習できる年少さんの発表は見ていてこちらまで笑みがこぼれました!

・大きな声でセリフを言い、振り付けをしっかりと覚えて踊っていて感動しました。

保護者

楽しんだ 31 普通 0 楽しくなかった 0

・他の組の子供達の劇もとても楽しく観させて頂きました。

・皆可愛すぎ

・とにかく可愛いがつまっている年少さんの内容に先生の演目選びとっても感謝したいです。我が子の(他の子も)その子の魅力が最大限発揮されていてとても癒されました。

#### ◆その他ご意見、ご感想◆

・年少でしたが、しっかりとセリフが言えていて驚きました! みんな楽しそうに取り組んでいて、とても良い会だと感じました! ありがとうございます。

・こどもたちの頑張っている姿に感動しました。クラス全員での発表会も見てみたいです。

・とても可愛い姿を見ることができ、成長を感じました。先生方には日々感謝の気持ちでいっぱいです。来年、再来年もとても楽しみにしています。

・自分の子ども1人の面倒を見るもでも大変なのに、沢山の子どもを相手にあれだけ素晴らしい劇を発表できるまでにしてくれた、先生方に本当に感謝いたします。ありがとうございます。

・年少さんはじめての劇発表会、クラスのみんなとても可愛かったです。本番は緊張してセリフが言えなかったらどうしようと思いましたが一生懸命言えていました。年少→年中→年長と見ることで来年のイメージも湧き、見ていて楽しめました。来年も楽しみです。ありがとうございました。

・とても可愛かったです。先生方もお疲れ様でした。ありがとうございました。

・衣装も毎年素敵で先生達忙しい中ありがとうございます。

・とてもすてきな会をありがとうございます。DVDの内容が全学年全クラス見れる内容だと嬉しいです。ご検討よろしくをお願いします。

・劇発表会お疲れ様でした。どの学年もとても上手でみんなかわいくてほっこりしました♡年中組からはセリフも増え年長組にいたってはあんなに長いセリフを1人で言うなんてすごいね〜と家族で話題になりました。器楽演奏会から1ヶ月しか経っていないのに、あのクオリティは「スゴイ!」の一言です。先生方のピアノもすてきでした。また、舞台袖からあゆみ先生が子どもたちに声をかけたり、フォローしてくださっている様子に園一丸となって取り組んでいるんだと改めて分かり、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。1点だけ(もしできたらですが)劇発表会も駐車場の確保していただけるとありがたいです。入れ替わりで大丈夫かと思いましたが近くになく海浜公園まで停めに行きました。他の保護者の方で「お父さん間に合わなかったね」と言っているのを聞き(駐車場の件ではないかもしれませんが)もし運動会や作品展の時のようにあったら助かるなと思いました。松下政経塾さんとの兼ね合いもあると思うので、出来たらご検討お願いいたします。

・とてもすばらしい劇でした! おでんたちとても可愛かった♡準備から当日の運営まで、本当にありがとうございました!

・子供達の姿がとにかくかわいくて幸せな時間でした。家では見ることのできない表情や成長を窺えて良かったです。年長さんのレベルの高いオペレッタにも感激でした。ありがとうございました。

・本人もとっても楽しかったようです! 親も小1の娘もとても楽しかったです! 可愛くてしっかりセリフも言えてたくさん練習したんだろうなと感心しました。先生方ご指導ありがとうございました。DVDは、もし子供が当

日体調不良でお休みした場合、自分の子どもがいないものを購入することになってしまうので、購入は終了後に希望を聞いて頂きたいです。

・ピアノの音でセリフが聞こえにくい場面もあった。立ち位置が前後変わってみんなが見やすく良かった。衣装は先生の手作りでしょうか？素晴らしいです。ありがとうございます。

・楽しい劇発表会でした！できれば他のクラスも見て見たい！と思いました。みんなの素敵な笑顔が見れて感動でした！ありがとうございました。

・すてきでcuteな発表会をありがとうございました。並ぶ時、2F ろうかで並ばせて貰えたのが寒くなくとてもありがたかったです。

・素敵な衣装を作っていただき、本人もとても楽しそうでした。ありがとうございました！

・クオリティの高さに驚きました。みんなががんばっていてかわいかったです。

・先生方、役員の皆様、ご指導や準備、片付けなどありがとうございました。年少さんは可愛らしく、年中、年長さんはすごい！1～2年後できるのかな？と思うくらい、素晴らしかったです。来年も楽しみにしています。

・この年齢の子どもが出来るであろう概念をこえていてびっくりしました。ピアノが生演奏なことも更に素敵で本物の劇さながらに見入って世界に入れました。年中、年長さんはストーリー性が特に高い内容なので、セリフを後ろのスクリーン端で小さくても良いので(勿論他の方法でも)表記があると、声の小さい子やピアノの音、観客席でお子様が泣いてしまっている声があると時に読み取れるのであると助かるなと思いました。(せっかく素晴らしい劇なのに正直セリフの半分は何を言っているか分からず雰囲気とたまに聞き取れるセリフで物語を把握しておりました。園児は精一杯頑張っていてそこに問題はなくあくまでも良くなれば！の意味合いです！)素敵な時間を先生達ありがとうございました！

・初めての劇発表会、年少さんとっても可愛くてとても感動しました！年中、年長さんは皆上手で素晴らしかったです。

・毎回の行事が素晴らしく、転園してきて良かったなと思っています。子どもも、とても楽しかったみたいで、毎日お家で練習していました。たくさん準備大変だっただろうに、本当にご苦労様です。可愛すぎました。

・みんなとってもかわいい発表でした。衣装もとても可愛かったです。ありがとうございました！

・今まで家で練習する姿を見たことがなかったのに、劇の練習はほぼ毎日やっていた幼稚園での練習のことも教えてくれたのでとーっても楽しみにしていました！先生が毎回褒めてくれることも嬉しくて本人も当日をとても楽しみにしていました！衣装もセリフも可愛すぎて先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。

年中            良い    普通    悪い    未回答

実施時期    :    24        8        0        0

・演奏会と時期が近いので子どもによってはハードかもしれません。感染症の流行時期なので、時期を外せば良いと思いますが、難しいですね。

・進級前のこの時期にクラスのお友達と頑張る姿は毎年楽しみです。

・胃腸炎などが流行っている時期で少しずらしても良いかも？

実施場所    :    30        2        0        0

・このくらいの広さだと一人一人の顔が見られて良い。

内容            :    31        1        0        0

・年少→年中と成長したのが目に見えて、とても内容的に良かった。

観覧方法    :    29        3        0        0

- ・もう少し退室に関しては余裕が欲しかった。バタバタしてしまいました。
- ・去年より座席にゆとりがありました。
- ・前の数列は入れ替え制だと良い

#### ◆練習について◆

楽しんでた 31 普通 1 楽しんでいなかった 0

- ・毎日練習していました。
  - ・ずーっと歌っていました。とってもにぎやかでした。
  - ・練習時期はナーバスになってしまうことが多かったのですが、終わってからすごく劇ごっこをするようになりました笑
  - ・ママもパパもみんなお客さん役ねー！と何度も練習に励んでいた。
  - ・家でもたくさん練習してくれていました！
  - ・毎日、今日はこんな歌を聞いたんだよー♪と、配役が決まってからはこんなことを言うんだよ！など、歌や踊りを見せてくれて、見ていてほほえましく、きらきらした顔で、その姿に気持ちがあごみました。
  - ・おうちで毎日やるくらい楽しんでた。
  - ・家でもおどって、歌ってました。
  - ・家でもセリフを教えてくださいました。
  - ・毎日繰り返し自宅でも練習していました！他の子の役ばかりで本人の部分はほぼ内緒でしたが、フィナーレのお辞儀が気に入っていたようで鏡を見ながらコツコツ練習している姿がかわいかったです。
- 毎日、家で練習していました。
- ・緊張から、前日に泣き出すこともありましたが毎日のように自宅でも練習していました

#### ◆当日について◆

お子様

楽しんでた 31 普通 1 楽しんでいなかった 0

- ・カンペキにしあげてきました。
- ・緊張するーと言いつつも、楽しみでたまらない様子でした。
- ・朝から「早く行こう！」「頑張るからちゃんと見ていてね！」とドキドキが伝わってきました。
- ・すごーく、すごーく楽しみにしていました！
- ・適度な緊張という、ワクワクドキドキしている様子でした（楽しそうにしていました！）
- ・楽しんでたけど緊張して顔がこわばっていた。上手にできてました。
- ・最初は張り切って頑張っていました、途中で緊張に負けてしまい困っていましたが、自宅に帰ってからも何度も何度もうたっておどっていたので楽しかったのだと思います。
- ・「楽しかった！どこが良かった？」と言っていました。

保護者

楽しんだ 32 普通 0 楽しくなかった 0

- ・かわいすぎて涙が出ました。他の学年も！
- ・みんな可愛くて最高でした！
- ・とってもすばらしく感動しました！
- ・とても素敵な発表会を本当にありがとうございます。
- ・もっと楽しみたかったけど下の子がいて集中出来ず終わってしまった。

- ・途中はハラハラしましたが、セリフは言えないながらも自分の足で舞台に立って踊っている姿を見て感動しましたし、成長を感じました。
- ・他の学年の子たちも見られてうれしかったです。

#### ◆その他ご意見ご感想◆

- ・劇発表会お疲れ様でした。去年と違いまた成長した姿が見られてとても嬉しかったです。準備等もありがとうございました！
- ・先生達、日々の指導、本当におつかれさまでした。ありがとうございます。
- ・みんなセリフを覚えたり、すごいね！という感想しかないです。子どもの可能性は無限ですね♡先生方も作品づくり、ありがとうございました。
- ・ピアノ演奏の音が大きく子どもの声がきこえづらかったです。その他はとてもすばらしいイベントでした。いつもありがとうございます。
- ・他のクラスも気になるけれど、会場が満員にならずゆとりをもって見られたのはよかったです！
- ・進行がスムーズで、入れ替えや並び順も問題なく、すごく考えて、何回もシュミレーションをしたり努力されてるのかなと感じました。準備が整ったら数分早く始まって、ちょっと早く終わった気がして、用事があったので助かりました。先生方も大変だったと思いますがお疲れ様でした。ありがとうございました。
- ・年中さんになってセリフが増え、みんなしっかり発表ができていました。笑える場面もいっぱい、とっても楽しかったです！
- ・前回と違い、子ども達がひいたくじで並び、好きな場所に座っての観覧は公平でとても良かった。毎年とてもステキな劇発表会をありがとうございます。
- ・1年1年、成長を感じることができる良い行事だと思いました。去年同様、先生方がいつもとてもかわいい衣装を作ってください感謝の気持ちでいっぱいです。お忙しい中、いつも本当にありがとうございます。
- ・ありがとうございました！
- ・今年度も親子共々楽しめました♡先生方、おつかれ様でした！ありがとうございました！
- ・AM,PMがもう少し早く分かるとありがたいです。
- ・子どもの立ち位置（おどる時）がもう少し事前に分かるとありがたいなと思いました。今回、最初前列の子に丸かぶり姿がまったく見えず、出ていないかと思うくらいでした。
- ・子供の成長が見られて、とても嬉しかったです！ありがとうございました！
- ・他のクラスみられるのも良いけどコロナの時みたいに1クラスずつの方がどこに座っても見られるのでまたその時のやり方にしても良いのかなって思いました。
- ・短期間の練習でクオリティの高い劇に感動しました。本当にいつもありがとうございます。
- ・ありがとうございました。
- ・一人一人違った動きを、場所を変えながらするということとても難しいことを全員ができていて驚きました。みんな楽しそうで、お歌も元気よく上手で良かったです。感動しました！先生方のピアノも大変ステキでした。
- ・少し緊張していた様ですが、一生懸命に大きな声を出して頑張っていました。ありがとうございました。
- ・練習も当日も楽しく参加していたようです。先生方、ご指導いただきありがとうございました。
- ・初めての緊張におそらくビックリしてしまったのだと思いますが、困って泣いてしまった娘に、先生方が舞台袖でフォローしてくださったり、お友達に協力してもらったり大変お世話になりました。改めて、とても温かくて良い園だなと感じました。ありがとうございました。
- ・子どもたちのがんばり、先生のがんばりがとても伝わってきて感動しました。できれば来年は、同学年の子たち（他のクラス）の劇も見られたら嬉しいなと思います。
- ・衣装がとっても可愛かったです。沢山準備してくれて先生ありがとうございました！

・練習期間から当日まで、ご準備ご指導まことにありがとうございました。家でも練習したいようで、次のセリフが「思い出せない、お歌を流して」と言われて対応に悩みました。本番が近づくとつれて難しい、出来ない、と弱音が出て心配でしたが、当日は無事にやりきった様子で、楽しかったと言っていて安心して安心しました。ありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

・途中、トラブルもありましたがみんなで協力し合い助け合う姿に感動しました。年少さんのおでんがサイコーでした！

年長             良い    普通    悪い    未回答  
実施時期    :   21       5       0       0

実施場所    :   25       1       0       0

・どこからでも見やすく、とても良かった

内容            :   22       4       0       0

・毎年とても素晴らしく感動した

・もし可能でしたら、事前にどんな物語か簡単に説明文ありだと、より良い。

観覧方法    :   23       3       0       0

・3部に分かれ、観覧スペースも余裕があり観やすかったです

・自分たちの学年だけ観る以前の方が良い

・クラスごとで最前列を入れ替えてほしかったです

#### ◆練習について◆

楽しんでた 25 普通 1 楽しんでいなかった 0

・今でも時々うたっています。

・練習をすごく楽しみにしていて、家でもよく歌っていました。

・めちゃくちゃ楽しんでいて、家でいつもやってくれてました。

・ほぼ毎日家で披露してくれました

・家でもずっと鏡の前で練習していました

・とても楽しんでいてお家でもたくさん練習していました

・帰宅後、「今日は〇〇の練習をしたよ！」と教えてくれて、時々歌やセリフを練習していました

・昔の服装にあこがれていたの衣装をととても喜んでいました

・家でもセリフを言ったり、1人で劇をしていました。

#### ◆当日について◆

園児

楽しんでた 26 普通 0 楽しんでいなかった 0

・他のクラスも見たい！とワクワクしていました。

・すごく楽しんでたと思います。当日可愛い衣装が着れる～とワクワクしていました。

・朝から本人もワクワクしていて、みんなに見てもらえて嬉しそうでした。

・緊張しながらも楽しんでいる様子がこちらにも伝わり嬉しかったです

・朝から楽しみ～と。帰ってきてからは「今日はすごく楽しかった」と言っていました。

保護者

楽しんだ 26 普通 0 楽しくなかった 0

- ・年少→年中→年長とレベルUPしていくのが見られて楽しかったです。
- ・みんな楽しく取り組んでいるのが分かり、私たちもたのしむことが出来ました。
- ・年少さんはかわいくて、年中、年長さんは立派で見て楽しかったです！
- ・特に年長さんの演技すごかったです。それから先生方のピアノも素晴らしかったです！（年中、年少はただただ可愛かった）子どもたちの指導に加え、ご自身の練習もこなす先生方本当にすごい！
- ・とても楽しかったです。

◆その他ご意見、ご感想◆

- ・とても素敵な劇でした。各学年みんな楽しそうで良かったです！
- ・とにかくかわいかったです。皆、一生懸命頑張っていて素晴らしかったです。ありがとうございます。
- ・年長さん最後の劇お疲れ様でした。3年間見てきたので成長に涙なしでは見られませんでした。みんなイキイキとしていて見ているこちらまで元気をもらえました！先生方のご指導にも感謝しかありません。素敵な体験をありがとうございました。
- ・堂々と人前で台詞を言う姿に成長を感じました。年長さん最後の発表会だったこともあり、とても感動しました。
- ・毎日のご指導のおかげで今年も素晴らしい発表会でした！劇の配役についてですが、先生方が日頃子どもたちの様子を見て適任さんを考えておられると思うのですが、まずは子どもたちにやりたい役を挙手させてみるのも面白いと思います。自分で選んだ役ならもっと身が入るかな？人気の役は争奪戦になってしまうかもしれませんが、自主性を育てるきっかけにもなりそうです。今後ともよろしくお願いします。
- ・例えば、小学生座席のシートゾーンを広くして、親も一緒に座れるよう工夫したりパパはなるべく後ろの方に座るなどした方がより見えやすかったかと思う。ありがとうございました。
- ・すごくすてきで、かっこいい発表会をありがとうございました。他学年、他クラスの劇も見ることができ、とても成長を感じました。
- ・とてもすばらしい劇をありがとうございました。とても楽しかったです！準備から当日の運営まで、本当にありがとうございました。
- ・1日で全員出来るのも、くじでの席取りも、先生方が色々考えて下さったお陰でとてもスムーズで最高でした。サクッと見て（でも中身は充実した素敵な劇ばかり）サクッと帰る！ありがとうございました！
- ・とても楽しい発表会で子どもも「たのしかったー！」と大満足の様子でした。観覧方法について、やはり後ろの列やサイドの立ち見は見にくいので、前列の2列を空席にして自分の子どもの順番になったら、その前列の2列に座って見られる入れ替え方式でもいいのかなと思いました。（一案です）
- ・本番は子どもたちが堂々と演じる姿に感動でした。練習中に先生にほめてもらった、とよく話していて自信になっているんだなと思いました。いつもいつも本当にありがとうございます！
- ・最高でした！終始ほっこりしておりました！素敵な1日をありがとうございました。
- ・幼稚園最後の行事が終わりました。3年間楽しませて頂いた劇発表会今年も良かったです！3年間ずっと思っていた事を書いておきます。クラスを半分にするのは良いのですが同じ学年の他のクラスも観たかったです。体育館のキャパ的にも難しいのかもしれませんが、最後の行事のわりにはあっさり終わってしまう感じも否めず、せめてDVDに前半後半全部入れてほしいです。
- ・3年間ありがとうございました。
- ・はじめの言葉に選んで頂き、ありがとうございました。急に出てきて急に始まったので、ブザーか何かしら音

を出して合図が欲しかったです。周りもおしゃべりしていたりと声がとびかっている中だったので。

◆沢山のご意見、ご感想ありがとうございます。

1年の集大成としてクラスのお友達と一緒に練習し、子ども達も堂々と発表する事が出来て良かったです。同じ学年の他のクラスも観たかったとのご意見も頂きましたが、年少→年中→年長と成長段階を見ていただきたいという想いがございます。

DVD に両日収録してほしいというところは業者とも話し合いを行いました。購入者全員が両日購入、金額は2枚分という形になってしまう為、必要でないと感じる方もいらっしゃるから現段階では難しいとの判断といたしました。

座席に関して、クラスごとに前列の入れ替えを希望される方がいらっしゃいましたが、1日で全クラス2部ずつを行う関係で時間がかかってしまう事もあり現在の形とさせていただいております。ご理解いただけますと幸いです。

子ども達みんなが楽しみながらクラスの絆を深められた行事となりました。ありがとうございました。